
谈房价

记者提到， 很多农民工朋友非

常关注放宽户口限制和养老保险跨

省就业能不能一起转移的政策，最

近国务院确实就这个政策已经很明

确地作出了规定。 他们想知道在这

方面有没有具体的安排。

温家宝表示，最近中央做出的两

个决定，一是要稳妥地推进户籍制度改

革，二要考虑大城市的承载能力。他还

透露了户籍制度改革的研究思路：首先

要解决那些常年在城里打工，有固定工

作和固定住所而又没有户籍的人们，让

他们融入城市，和城里人一样工作和生

活，享受同样的权利和待遇。
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中共中央政治局常委、 国务院

总理温家宝12月27日下午3时在中

南海紫光阁接受新华社记者独家专

访，就当前经济形势、明年经济工作

和其他问题回答记者提问。

在回答网民关于房价的问题时，温总理说，政

府要维护房地产市场秩序，打击捂盘惜售、占地不

用、哄抬房价等违法犯罪的行为。在谈到给中国应

对金融危机表现打分的问题时，温总理说，这个分

数还得靠实践和历史的检验，最终靠人民的评价。

就当前经济形势和明年经济工作等接受专访

温家宝谈房价，政府应做四件事

对于网民反映房价涨

得太快的问题，温家宝说，

我知道网民关注这个问

题。 因为我每天上网看到

大量网民的意见， 甚至很

尖锐的批评。 因为房子对

于每个人来讲都关乎他们

的切身利益。

温家宝说，今年房地产

有了比较快的恢复，但同时

房价在一些地区和城市上

涨过快，也引起了中央高度

重视。如何使房地产建设能

走入一个健康的轨道，首先

还需要弄清楚政府要做什

么，市场要做什么。既发挥

市场的机制，又发挥政府调

控的作用。

温家宝强调了政府应

该做的事情。他说，第一件

事情就是要加大安居工程

的建设力度， 加快棚户区

的改造。在资金、土地以及

税收上， 都要给予优惠和

保障。

第二，要鼓励居民购买

自住房和改善性的用房。但

与此同时，要采取措施抑制

投机。中国的国情决定了我

们的住房必须坚持安全、经

济、 适用和省地的原则，特

别要重视中小套型和中低

价位房屋的建设。

第三， 要运用好税收、

差别利率以及土地政策等

经济杠杆加以调控，稳定房

地产的价格。

第四，要维护房地产市

场秩序， 打击捂盘惜售、占

地不用、哄抬房价等违法犯

罪的行为。只要政府有决心

解决这个问题，而且不是头

痛医头、脚痛医脚，而是经

过深入调查研究，统筹考虑

各方面的情况，制定长远的

规划和政策，使我国的房地

产有一个稳定发展的局面，

这是可以做到的。

■作为政府总理，应该把

真实情况向人民讲清楚，这是

我的义务。同时应该给人民带

来信心和希望。

■这次采访还不代表我

每年答应的要同网民们进

行一次在线交流，在“两会”

之前，我还要同网民们见一

次面。

■其实这个分数还得靠

实践和历史的检验，最终靠人

民的评价。

■所谓责任，就是说作为

一个发展中的大国，我们一定

要把自己的事情办好，不把麻

烦留给别人。 中国是这样说

的，也确实是这样做的。

■那种以各种压力来迫

使我们升值， 我们绝对不会

答应。

■如果我们查一查那一

段的国务院常务会议，几乎是

每一周都是在出台新的政策，

这些政策围绕着扩大内需、应

对危机。

■民间资本蓬勃发展是整

个经济发展的一个象征， 是有

活力的表现，也是自信的表现。

总理精彩妙语：

调控房价，政府应做好四件事

“我们必须给经济创造一个良

好稳定的环境，使经济发展、结构调

整和物价上涨都保持在一个合理的

区间，这样经济才能够顺利地进行。

对于这一点， 我们提出来就说明是

中央重视这个问题， 并且把它作为

明年经济工作的一条重要方针。”

“我们已经开始关注到一些通胀

预期的迹象：第一，就是国际大宗物

资价格的上涨可以传导到国内，比如

像石油、棉花；第二，就是今年货币的

发行可能影响到通胀的预期； 第三，就

是明年物价有一个‘翘尾’ 的因素；第

四，我们现在还没有出现通货膨胀，CPI

刚刚由负转正，PPI也还是负的。”

温家宝指出， 我国医药卫生体制

改革现在可以很清晰地划分为五个环

节。一是新农合。二是在城市职工和居

民中广泛地实行医疗保险。 三是加强

基层医疗卫生机构建设。 四是推进基

本药物制度。 五是推进公立医院改革

试点。 ■综合新华社

政府开始关注到一些通胀预期迹象

谈

物

价

和

医

改

正研究城市打工者的市民待遇问题

谈

户

籍

改

革

12月27日下午，温家宝总理在接受新华社记者独家专访。 新华社图


